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К сожалению, не всегда есть 
возможность провести выход-
ные  всей семьёй, тем более  
отдохнуть на туристической 
базе, на природе, посетить 
парк аттракционов. Не только 
потому, что времени из-за ра-
боты катастрофически не хва-
тает, но и потому, что финан-
совые возможности не  у  всех 
одинаковые. 

Этой осенью областной са-
наторный оздоровительно-об-
разовательный центр «Витязь» 
встречал многодетных семей 
со всей Тюменской области. 
В рамках культурно-оздоро-
вительной программы «Наша 
дружная семья», организован-
ной при поддержке департа-
мента социального развития 
области, бесплатные путёвки 
выходного дня получили две-
сти человек.

– Это один из лучших цен-
тров подобного уровня в Тю-
менской области, – говорит 
специалист управления со-
циальной защиты населения 
в Нижнетавдинском районе 
Елена Андреева. – Из нашей 
территории в рамках програм-

в Чудо-детство 
откроем окошко

мы поддержки материнства и 
детства в нём отдохнуло де-
вять семей из Нижней Тавды, 
Андрюшино, Тюнёво и Тарман 
- это сорок человек: 29 детей и 
11 взрослых. Все семьи много-
детные, в них по трое-пятеро 
ребятишек, но они не относят-
ся к малоимущим, не получают 
поддержку государства. Зато 
придерживаются активной жиз-
ненной позиции: участвуют в 
районных, областных спарта-
киадах, конкурсах, фестивалях. 
Бесплатная путёвка выходного 
дня – хорошее поощрение и 
для детей, и для родителей.

– Как была организована 
программа отдыха?

– Всё проходило под девизом 
«В семье дружить – жить не ту-
жить». Рассчитана она была 
на три дня. В первый участ-
ники расселились по спаль-
ным корпусам, в этот же день 
встретились с медицинским 
персоналом и получили инди-
видуальные консультации по 
назначению процедур, то есть 
и детки, и мамы-папы не толь-
ко активно, интересно отдо-
хнули, но и оздоровились. Они 

посетили ЛФК, массаж, физио-
процедуры, инфракрасную ка-
бину, СПА-капсулу, получили 
фитолечение вкусными травя-
ными и витаминизированными 
чаями. Соответственным было 
и меню для участников.

По словам Елены Васильев-
ны, не менее насыщенно про-
ходила и культурно-развлека-
тельная программа: кружки по 
интересам, психологические 
тренинги, игры, конкурсы, спор-
тивные эстафеты на свежем 
воздухе, мастер-классы игры 
на гитаре, дискотеки. Во всех 
мероприятиях ребятишки с ма-
мами и папами участвовали с 
удовольствием. И, самое глав-
ное, делали они это вместе, 
всей семьёй. В завершение 
оздоровительной  смены со-
стоялось  торжественное  на-
граждение  самых  смелых и 
активных.

На фотографиях, выложен-
ных участниками в Интернете, 
запечатлены самые лучшие 
и незабываемые моменты из 
«Витязя». На них – счастливые 
лица детей и родителей.

елизавета кун.
Фото из архива 

социальное развитие

Есть люди, которые выходят 
на пенсию раньше, чем насту-
пит возраст 55 лет (женщины) и 
60 лет (мужчины). Это так назы-
ваемые «досрочники», имею-
щие  рабочие места с особыми 
условиями – учителя, медицин-
ские работники, пожарные и т.д.

Из 3,2 миллиона этих самых 
«досрочников» 2,4 миллиона 
или 75% продолжают работать, 
одновременно получая пенсию. 

Новый документ «Стратегия 
развития пенсионной систе-
мы Российской Федерации до 
2030 года» назвал недостатки 
действующей модели. Напри-
мер, необеспеченность до-
срочных пенсий финансовыми 
источниками, слабая заинте-
ресованность работодателя 
в улучшении условий труда, 
ведь получается, что пенсию 
«досрочникам» платят те, кто 
выходит на пенсию в общеуста-
новленные сроки, а работода-
тель не несёт дополнительных 
расходов. 

Новая модель предполагает 
развитие корпоративных си-
стем, что будет гарантировать 
доходность накоплений, боль-
шую защищённость работника 
и контроль со стороны госу-
дарства. А главным основани-
ем для назначения досрочной 
пенсии в рамках корпоративных 
систем станет оценка рабочих 
мест по условиям труда. При 
этом для работников сохранят-
ся все льготы и компенсации за 
работу во вредных и опасных 
условиях труда.

майя ветрова

институт 
досрочных 

пенсий

С 2006 года жители ули-
цы Ю.Гагарина в Нижней 
Тавде ходили по инстанци-
ям с письмами-просьбами 
о ремонте дороги, по кото-
рой ни проехать, ни пройти. 
Получали ответы, ждали, 
снова писали, ходили, про-
сили. 

Последняя депеша в 
администрацию  района  
была датирована 2012 го-
дом.

На неё получен офици-
альный ответ главы райо-
на Владимира Семёнова. 
Печатаем его без сокраще-
ний. 

администрация ниж-
нетавдинского муници-
пального района сооб-
щает, что на 2013 год в 
план дорожных работ 
нижнетавдинского му-
ниципального района 
включён ремонт улицы 
Ю.Гагарина в с. нижняя 
тавда.

в конструкции дорож-
ной одежды заложен 
верхний слой в щебё-
ночном исполнении, 
предусмотрено устрой-
ство водоотводных ка-
нав и съездов к домам 
с устройством водопро-
пускных труб. 

Глава района 
в. семёнов.

Так что жителей улицы 
Ю.Гагарина ждут в бли-
жайшем времени приятные 
перемены. И знаменитое 
гагаринское «Поехали!» 
они смогут прочувствовать 
в полной мере, садясь в 
личное авто или «управ-
ляя»  детской коляской со 
своим чадом, доставляя 
его в детский сад.

А сейчас жители улицы 
знаменитого россиянина  
готовятся к газификации, 
которую планируется про-
вести в четвёртом кварта-
ле текущего года.

сергей сам

перемены 
грядут

семья репных из нижней тавды. дети вместе с мамой, 
жаль, что папа пропустил момент съёмки.
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образование

Как-то не задалось с погодой 
субботнее утро. Вроде и до-
ждичек накрапывать стал, а за-
ядлым рыбакам  это не помеха. 
В этот день производственная 
компания  «Молоко» в очеред-
ной и, говорят, не последний 
раз организовала коллективный 
выезд своих работников на ры-
балку.

Поймать рыбу – это клёво 
и приятно, а уж коллективную 
уху поесть – дело святое. Не 
знаю, кто бы ещё с таким удо-
вольствием прихлёбывал из 
кружки дымящееся варево, как 
не эти утомившиеся рыбаки 
–  попробуй-ка, побегай за этой 
щукой. Вот когда начинаешь по-
нимать народное «не потопа-
ешь - не полопаешь».

А вообще, конечно,  очень здо-
рово, что руководство компании, 
помимо вполне реальных произ-
водственных перспектив, уде-
ляет внимание здоровью своих 
сотрудников.

сергей сам, 
валерий компанееЦ (фото)

в здоровом теле, говорят, и дух…
увлечение

4 октября в большом зале 
заседаний администрации 
Нижнетавдинского муници-
пального района прошла ра-
бочая встреча главы района с 
ведущими сельхозтоваропро-
изводителями, руководите-
лями районных предприятий 
и организаций, кредитных 
учреждений и торговых об-
ществ.

В самом начале В. Семё-
нов определил круг вопросов, 
подлежащих обсуждению, но 
тут же заметил, что темой со-
вещания может стать любая 
проблема.

Для начала он вручил удо-
стоверения своим вновь на-
значенным советникам А. Бо-
брову и А. Гамбургер, а затем 
предоставил слово первому 
заместителю главы района, 
начальнику управления сель-
ского хозяйства Р. Ахтариеву.

В своём выступлении Рус-
лан Рустамович основное 
внимание уделил итогам 
работы в растениеводстве. 
Год для земледельцев са-
мым удачным не назовёшь, 
поскольку обнадёживающая 
погода весны и вроде бы во-
время выпавшие на посев 
яровых осадки сменились 
долговременной жарой, кото-
рая, в общем-то, и привела 
к недобору урожая. И тем не 
менее начальник управления 
сельского хозяйства поблаго-
дарил хлеборобов, что даже 
в этих сложных условиях они 
сумели намолотить 44,8 тыс. 
тонн зерна при средней уро-
жайности 17,8 центнера с гек-
тара. К тому же растениеводы 
заготовили по 22,5 кормовых 
единиц на условную голову 
коров, что в полном объёме 
обеспечит сытную зимовку 
общественного стада.

К месту будет заметить, что 
на начало октября во всех ка-
тегориях хозяйств поголовье 
крупного рогатого скота со-
ставило 13300 голов, что на 
семь процентов выше чем на  
соответствующую дату про-
шлого года. На шесть процен-
тов увеличилось и поголовье 
коров. Валовое производство 
молока за девять месяцев те-
кущего года составило 18333 
тонны, что тоже выше уровня 
прошлого года. А полученный 
за девять месяцев надой на 
фуражную корову - 4524 ки-
лограмма позволяет прогно-
зировать годовой показатель 
на уровне 6000.

Затем слово взял глава ад-
министрации района. Влади-
мир Васильевич заметил, что 
в последние годы большое 
внимание уделяется капи-
тальным вложениям в дорож-
ное строительство, благо-
устройство, газификацию и 
жилищно-коммунальное хо-
зяйство. В районе успешно 
продвигаются программы по 
строительству жилья, по обе-
спечению им ветеранов, спе-
циалистов, молодых семей, 
инвалидов и детей-сирот. Од-

одна голова  
хорошо, 

а посоветоваться  
не грех

власть. территория. Люди

нако проблемы остаются, и их 
надо решать. Причём больше 
внимания будет уделяться 
поселениям и населённым 
пунктам на их территории. В 
частности, уже защищённые 
43 млн. рублей расходной 
статьи бюджета на 2013 год 
пойдут на ремонт дорог в Тю-
нёво и Мияссах. Необходимо 
проложить газопроводы Со-
сновка-Берёзовка и Андрю-
шино-Девятково-Антропово с 
переходом через реку Тавду 
на посёлок Первомайский и 
далее - на Мияссы. Никуда  
не ушёл ремонт и реконструк-
ция школ и детских дошколь-
ных учреждений, учреждений 
культуры и жилья.

Планов громадьё, было бы 
на что всё это делать.

А у крестьян назрели свои 
проблемы, возникли свои во-
просы, благо, что появилась 
такая возможность выска-
заться, поделиться, задать 
тысячу «почему».

Почему, например, элек-
трики могут в любое время, 
не предупредив, отключить 
электроснабжение. А на 
ферме коровы не доены, не 
работает водоснабжение, 
навозоудаление, молоко не 
охлаждается?

Почему по всей улице горит 
одна лампочка?

Почему в один день в кре-
стьянское хозяйство как снег 
на голову могут нагрянуть 
проверяющие сразу от пяти 
контролирующих ведомств?

Почему, заплатив под две 
тысячи рублей и приехав за 
десятки километров, работ-
ники сельхозпредприятий не 
могут оперативно пройти ме-
дицинскую комиссию в пол-
ном объёме?

Почему бюджетные сред-
ства вкладываются в терри-
тории, практически ничего не 
дающие для района и ничего 
не производящие?

Почему никакой борьбы не 
ведётся с местными разбой-
никами – браконьерами?

Таких «почему» и «отче-
го» пользующиеся случаем 
участники встречи «вывали-
ли» на суд главы района ва-
гон и маленькую тележку. Но 
это был совсем не формаль-
ный разговор, поскольку всё 
сказанное протоколирова-
лось.  Владимир Васильевич 
заверил, что ни один из под-
нятых вопросов не останется 
без внимания и он готов на 
уровне своей компетенции 
принять участие в решении 
возникающих проблем.

Для более конструктивного 
разговора темой следующих 
рабочих встреч,  которые ре-
шено проводить регулярно, 
должны стать, чтобы не пы-
таться объять необъятное, 
два-три конкретных вопроса 
с приглашением ответствен-
ных за определённое направ-
ление в работе людей.

сергей аФанасЬев

В акции «Мы за трезвое 
село», посвящённой област-
ному и районному Дню трезво-
сти,  приняли активное участие 
учащиеся образовательных уч-
реждений района. О мероприя-
тии рассказала педагог-психо-
лог Нижнетавдинской средней 
школы Елена Спиридонова.  

– Алкоголизм, курение и нар-
комания – это большая беда 
для нашей страны, это насто-
ящее бедствие. Мы с болью и 
горечью наблюдаем, как эти 
страсти порабощают наше 
общество, к сожалению, не ис-
ключение и наше село. Соглас-
но статистике, последние семь 
лет Россия прочно удерживает 
мировое первенство по детско-
му алкоголизму.

– Как День трезвости прошёл 
в вашей школе? – интересуем-
ся у педагога.

– Прошёл замечательно. 

трезвость – престижное 
состояние человека

Весь день был организован в 
рамках акции «Трезвое село», 
не остался равнодушным к 
этому мероприятию и наш во-
лонтёрский отряд «Импульс». 
Ребята оформили стенд в 
фойе «Мы за трезвое село». 
Школьным психологом было 
проведено анкетирование, в 
котором приняли участие уча-
щиеся с седьмого по девятый 
классы. Большинство учени-
ков заявили, что они против  
алкогольных напитков. Это 
здорово, что ребята знают по-
следствия злоупотребления 
алкоголя: он разрушает пе-
чень, почки, пищеварительную 
систему. Спиртные напитки 
ведут к алкоголизму, беспло-
дию у девушек. Кроме того, 
старшеклассники участвовали 
в спортивном марафоне, а для 
младших школьников были ор-
ганизованы весёлые старты. 

Волонтёрский отряд совместно 
с социальным педагогом об-
разовательного учреждения 
Валентиной Молоковой провёл 
профилактические беседы с 
ребятами «О вреде алкоголя». 
В актовом зале школы  для 
учащихся 10-11 классов были 
показаны видеоролики на со-
ответствующую тему. В ходе 
акции раздавались буклеты 
«Пьянство – это добровольное 
сумасшествие». 

Также Елена Вячеславовна 
рассказала, что среди учащих-
ся 5–11 классов был объявлен 
конкурс рисунков и плакатов на 
тему «Мы за трезвое село!». 
Были отобраны лучшие работы 
для  оформления выставки. 

елизавета кун.
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в районной акции «мы за трезвое село» активно участвовали и ребята начальных классов.

хороший улов - это здорово!
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Приходится иногда слышать 
о нашей молодёжи нелестные 
высказывания: и такая она, и 
этакая, и этого не знает, и того 
не умеет, и историю не чтит, и 
что только из неё вырастет. В 
чём-то, наверное, правы люди, 
делающие такие заявления. 
А, может, просто не хотят за-
мечать того, что ребята насто-
ящие у нас есть. Уж с этим не 
поспоришь! Вот вам наглядный 
пример.

В рамках межрегионального 
фестиваля «Огненные вёрсты»  
на базе областного детско-
юношеского  центра «Аван-
пост» прошла военно-истори-
ческая игра «Ратное дело». 
Нашей команде предстояла 
нелёгкая борьба с сильными 
соперниками не только  из рай-
онов области, но и из  Тюмени, 
Тобольска, Заводоуковска.

Сразу заметим, что меро-
приятие носило исторический 
характер, ведь 2012 – это   год 
истории. Панорамное воспро-
изведение знаковых историче-
ских событий или реконструк-
цию их, назовите как угодно, 
представили клубы из Тюмени, 
Красноярска, Екатеринбурга.  
На довольно большой терри-
тории  можно было увидеть 
живые картины – «Куликово 
поле», «Бородинскую битву», 
«Афганскую войну» и другие. 
Великолепные костюмы, ору-
жие разных эпох, воспроизве-
дение фрагментов боевых дей-
ствий завораживали, терялось 
ощущение реальности.  Зре-
лищность невероятная! 

А после этого прошла «Пре-
зентация костюмов» - домаш-
нее задание.  Наша команда 
состояла из семи юношей и 
трёх девушек из СПК «Русские 
Витязи»,  презентация называ-
лась «Костюмы родного края», 
и она принесла нашим «витя-
зям»  самое большое количе-
ство баллов!  Неудивительно, 
ведь «татары, русские, чуваши 
живут в районе дружно нашем» 
сказал когда-то Валерий Дур-
нов, и слова эти ребята знают. 
Очень приятно, что нижнетав-
динцы были в красивых костю-
мах, они танцевали и читали 
замечательные стихи Любови 
Исаевой о любви к своей малой 
Родине, краше и милей кото-
рой нет на свете! И кто скажет 
об этом более проникновенно, 
как не наши поэты.

А дальше следующий кон-
курс – «Киевская Русь».  Древ-
няя Русь 9-13 веков – такое за-
дание досталось ребятам.  Три 
человека вспоминали школь-
ный курс истории, а семь -  раз-
рисовывали в соответствую-
щую тематику тарелку.

Третий этап назывался «Ку-
ликово поле». Здесь надо было 

учимся служить отечеству 

почувствовать себя настоящи-
ми бойцами и преодолеть по-
лосу препятствий с метанием 
топора (!) и копья(!). Кому-то 
было слабо, но не нашей ко-
манде. Ребята отработали с 
отрывом в 40 секунд!

Далее «Бородино». Разло-
жить два костра на выбор су-
дьи и пояснить их назначение. 
И здесь же задание на время: 
десять ящиков с боеприпасами 
(тяжёлых!), используя челноч-
ный бег, доставить к орудию, 
что находилось в десяти ме-
трах. И снова наша команда 
впереди!

Я думаю, как же досталось 
нашим девочкам на этапе 
«Прохоровское поле»: нужно 
было сделать проход на мин-
ном поле, каждому участнику 
тремя гранатами поразить ро-
стовую мишень, корпус танка, 
амбразуру и из снайперской 
винтовки выбить три мишени. 
Справились все!

Заключительный этап «Слу-
жу Отечеству» было стыдно 
проиграть, ведь наши «витязи»  
и оружие собрать-разобрать 
умеют отлично, и первую по-
мощь оказать пострадавшему, 
и под шквальным «огнём» в  
пейнтбольном турнире выжить.

Интересно узнать результа-
ты? ПОБЕДА!!! Первое место 
с отрывом в 15 очков! Скажу 
лишь, что  на втором месте 
Тобольск,  а  Тюмень - на тре-
тьем! 

МОЛОДЦЫ!!! Девочки, вы 
супер! Кажется, это высшая 
оценка на молодёжном сленге. 

Год истории

знает и любит дело, которым 
занимается.

Лидия Лебедева.
Фото из архива

Ребята, вы лучшие!
Вот она, наша молодёжь. 

Вы узнаёте этих юношей и де-
вушек? Они учатся в школе и 
находят время для регуляр-
ных занятий в СПК «Русские 

Витязи». Они знают историю 
Родины и без сомнения суме-
ют защитить её завоевания. А 
ещё ребятам повезло, что у них 
есть хороший руководитель 
– Дмитрий Шибанов, который 

в любом наряде наши «ратники» хороши и чувствуют себя 
уверенно!

славная команда победителей: софья пискулина, елена калинникова, елена Гара, 
акбет аркенов, васиф Гаджиев, роман ильин, александр сомов, 

валерий ярков, адлет аркенов, илья степанов.
в центре - руководитель и большой друг ребят дмитрий Шибанов.

настоящие ребята! и девочки нисколько не уступают пацанам, хотя на вид такие хрупкие и нежные.
братья акбет и адлет аркеновы и александр сомов готовятся в военное училище, валерий ярков - в академию мЧс в 

екатеринбурге. в тввику уже учится на 3 курсе александр ярков (сержант), андрей селюгин на 2 курсе, он входит в сбор-
ную училища по армейскому рукопашному бою. в академии мЧс обучаются денис кабанов и двое ребят из Чугунаевской 

«пантеры» максим Жмакин и кирилл конкин (руководитель андрей зайцев).


